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ATA DA QUINQUAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO DO CONSELHO DE1
GRADUAÇÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DOS VALES DO2
JEQUITINHONHA E MUCURI/UFVJM3

Às duas horas do dia três de setembro do ano de dois mil e dezenove, na sala dos4
Conselhos Superiores, Campus JK/UFVJM, verificado o quórum, teve início a 52ª5
sessão ordinária do Conselho de Graduação - Congrad, conforme convocação datada de6
26/08/2019, sob a presidência da Pró-Reitora de Graduação, prof.ª Adriana Nascimento7
Bodolay e contando com a presença dos membros titulares ou seus suplentes, quais8
sejam: o Diretor de Ensino, Ronaldo Luis Thomasini, o Diretora de Graduação – TO,9
Anderson Soares da Silva, o Diretor de Registro e Controle Acadêmico, Fernando10
Oliveira Gonçalves, a representante da COPESE, Carmem Rosilene Vieira, a11
representante dos Técnicos Administrativos, Ana Paula Antunes de Medeiros, a12
representante dos discentes, Sônia Ramos da Cruz e os Coordenadores de Cursos: Maíra13
Figueiredo Goulart (Ciências Biológicas), Jonatas Ferreira da Silva Santos (Educação14
Física Bacharelado), Hilton Fabiano Boaventura Serejo (Educação Física Licenciatura),15
Maristela Oliveira Lara (Enfermagem), Pedro Henrique Scheidt Figueiredo16
(Fisioterapia), Cíntia Tereza Pimenta de Araújo (Odontologia), Silvio Pereira Ramos17
Junior (Medicina – Dtna), Helen Rose de Castro Silva Andrade (Química), Caroline18
Queiroz Santos (Sistema de Informação), Marcela Azedo Magalhães (Zootecnia),19
Márcia Regina da Costa (Agronomia), Miranda Titon (Engenharia Florestal), Alexandre20
Ramos Fonseca (BC&T), Giselle Pereira Cardoso (Engenharia de Alimentos), Rogério21
Alexandre Alves de Melo (Engenharia Química), Victor Augusto Nascimento22
Magalhães (Engenharia Mecânica), Crislane de Souza Santos (Física – EAD), Fernando23
Armini Ruela (Química – EAD), Eduardo Gomes Fernandes (Matemática – EAD),24
Josélia Barrosos Queiroz Lima (Humanidades), Patrik Aparecido Vezali (Letras25
Port./Inglês/Espanhol), Marcelino Santos de Morais (Geografia), Nádia Maria Jorge26
Medeiros Silva (Pedagogia), Elizabeth Aparecida Duque Seabra (História), Guilherme27
Fortes Drummond Chicarino Varajão (Turismo), Ivana Cristina Lovo (Educação do28
Campo), Vânia Soares de Oliveira e Almeida Pinto (Medicina –TO), Marcelo Cambraia29
de Alvarenga (Administração), Vasconcelos Reis Wakim (Ciências Contábeis), Nathalia30
Sbarai (Ciências Econômicas), Weverson Dalmaso Sellin (Matemática), Cezar Welter31
(BC&T –TO), Daniel Brasil Ferreira Pinto (Engenharia Hídrica), Adriana Aparecida da32
Conceição Santos Sá (Administração Pública – EAD), Ananias Borges Alencar (BC&T33
Janaúba), Giovana Ribeiro Ferreira (Engenharia de Materiais), Bárbara Gonçalves34
Rocha (Engenharia de Minas Janaúba), Sérgio Macedo Silva (Agronomia Unaí),35
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Hermes Soares da Rocha (Engenharia Agrícola e Ambiental), Ângelo Danilo Faceto36
(Ciências Agrárias), Jenevaldo Barbosa da Silva (Medicina Veterinária) e Cláudia37
Braga Pereira Bento (Zootecnia Unaí). A prof.ª Adriana Bodolay cumprimentou todos38
os membros presentes e apresentou a nova gestão da Pró-Reitoria de Graduação. Logo39
em seguida fez a leitura da pauta e informou que o item 4.5 referente à Necessidade de40
professor no Departamento de Química seria retirado de pauta uma vez que o assunto já41
foi resolvido. Em seguida, colocou em discussão a ata da 49ª sessão, ocorrida em42
01/02/2019. A prof.ª Maristela solicitou a verificação da data da reunião colocada na43
ata. A ata foi colocada em votação, sendo aprovada por vinte (20) votos favoráveis e44
vinte quatro (24) abstenções. Após a aprovação da ata, foi iniciada a discussão dos45
pontos elencados na pauta. 2- HOMOLOGAR: 2.1- Resultado do PROAE do Edital46
nº 10/2019: Foi homologado por unanimidade o resultado final do Edital nº 10/2019 do47
Programa de Apoio ao Ensino de Graduação – PROAE. A prof.ª Adriana esclareceu que48
alguns indicadores do edital PROAE vão ser observados e verificados os impactos que49
eles estão tendo nas unidades curriculares para as quais estão sendo destinados.50
Segundo ela, foi encaminhada uma solicitação para os docentes que submeteram ao51
edital para que eles enviem algumas informações. 3- REFERENDAR: - 3.1-52
Aprovação ad referendum do Conselho de Graduação – Congrad, nota de alteração53
do Projeto Pedagógico do Curso de Licenciatura em Matemática – CampusMucuri:54
O item foi aprovado por quarenta e três (43) votos favoráveis e duas (02) abstenções.55
3.2- Aprovação ad referendum do Conselho de Graduação - Congrad, nota de56
alteração do Projeto Pedagógico do Curso de Medicina – Campus do Mucuri: O57
item foi aprovado por quarenta e quatro (44) votos favoráveis e duas (02) abstenções.58
3.3- Aprovação ad referendum do Conselho de Graduação - Congrad, equivalência59
entre as unidades curriculares Imunologia - FAR139 e Fundamentos de60
Imunologia - BIO033: O item foi aprovado por quarenta e cinco (45) votos favoráveis61
e duas (02) abstenções. 4- ASSUNTOS DA PAUTA: 4.1- Proposta de criação do62
curso de Engenharia Elétrica no campus de Janaúba: A prof.ª Adriana passou a63
palavra para o prof. Leonardo, um dos membros da comissão de Pré Estudo de64
Implementação de Novos cursos no Campus de Janaúba, que esclareceu quais foram as65
motivações para a criação do curso de Engenharia Elétrica no campus de Janaúba. Após66
várias discussões foram sugeridos os seguintes encaminhamentos: Encaminhamento 1 :67
Retirar o ponto de pauta e votar a criação do curso de Engenharia Elétrica somente68
mediante a apresentação do Projeto Pedagógico do Curso. Encaminhamento 2: Aprovar69
a criação do curso de Engenharia Elétrica condicionado ao encaminhamento do Projeto70
Pedagógico logo em seguida. Os encaminhamentos foram votados. O encaminhamento71
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1 recebeu dezesseis (16) votos favoráveis e dezoito (18) votos contrários. O72
encaminhamento 2 recebeu trinta e um (31) votos favoráveis e uma (01) abstenção. O73
encaminhamento 2 foi aprovado. Os Conselheiros entenderam que votaram pela retirada74
ou não do ponto de pauta e um outro encaminhamento entrou em votação: “Aprovar a75
criação do curso de Engenharia Elétrica”. Foi aprovada a criação do curso com trinta e76
cinco (35) votos favoráveis, cinco (05) votos contrários e oito (08) abstenções. O prof.77
Ronaldo solicitou inversão de ponto de pauta, sugerindo como próximo assunto o item78
4.9. A solicitação foi aceita com trinta e um (31) votos favoráveis, um (01) voto79
contrário e oito (08) abstenções. 4.9- Ementas e Referências Bibliográficas do80
Departamento de Ciências Básicas: Após algumas ponderações foi sugerido o81
seguinte encaminhamento: realizar aprovação ad referendum das ementas e referências82
bibliográficas do Departamento de Ciências Básicas, assim que receber a anuências dos83
Colegiados dos Cursos de Enfermagem, Farmácia, Fisioterapia, Nutrição e Odontologia.84
O item foi aprovado por unanimidade. 4.2- Revisão da Resolução nº 22 – Consepe, de85
16 de março de 2017: O prof. Patrik, como um dos membros da comissão que realizou86
a revisão da Resolução nº 22, de 16 de março de 2017, destacou a modificação que foi87
recomendada: em relação ao §2º do artigo 19, que trata do armazenamento dos TCCs,88
para que seja possível o armazenamento no Repositório Institucional (RI) da UFVJM, é89
necessária a modificação do Parágrafo Único do Art. 2º da Resolução nº 23 CONSEPE,90
de 15 de outubro de 2010, o qual define os documentos que podem ser armazenados no91
RI. Após discussões, foi sugerido o seguinte encaminhamento: aprovar as alterações92
sugeridas pela comissão da Revisão da Resolução nº 22 – Consepe, de 16 de março de93
2017. A sugestão foi colocada em votação, sendo aprovada por quarenta e dois (42)94
votos favoráveis e duas (02) abstenções. Com relação ao armazenamento no RI, foi95
sugerido procurar os membros de uma comissão que está realizando esse estudo e,96
numa próxima reunião ordinária, esclarecer melhor sobre esse assunto. Esse97
encaminhamento foi aprovado com quarenta e um (01) votos favoráveis e uma (01)98
abstenção. 4.3- Minuta de Resolução/Normativa que estabelece normas para a99
prestação alternativa à aplicação de provas e à frequência de aulas em dia de100
guarda religiosa: A prof.ª Maíra, como um dos membros da comissão, deu101
continuidade na apreciação do assunto. No artigo 2º foi sugerida a seguinte mudança:102
De “O motivo de guarda religiosa deverá ser comprovado por meio de documento103
timbrado emitido pela instituição religiosa a que o discente esteja vinculado, conforme104
constante no anexo X”, para “O motivo de guarda religiosa deverá ser comprovado105
por meio de declaração emitida pela instituição religiosa a que o discente esteja106
vinculado, conforme constante no anexo X”. Os casos omissos serão colocados no107
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artigo 5º. A alteração foi colocada em votação sendo aprovada por trinta e um (31)108
votos favoráveis, cinco (05) votos contrários e quatro (04) abstenções. Devido ao109
horário avançado, a reunião foi encerrada na condição de ser marcada uma reunião110
extraordinária para dar continuidades aos assuntos que não foram apreciados. Todos os111
conselheiros concordaram. A prof.ª Adriana Bodolay agradeceu a presença de todos112
e deu por encerrada a sessão da qual eu Cíntia Quirino Câmara, Assistente113
Administrativa, lavrei a presente ata, que após aprovada será assinada por mim e114
pela Presidente deste Conselho. Diamantina, 03 de setembro de 2019.115

116

Cíntia Quirino Câmara Prof. ª Adriana Nascimento Bodolay117

Assistente Administrativa/UFVJM Presidente do CONGRAD/UFVJM118
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